

REV. PADRE GUSTAVO LE PAIGE DE WAIQUIE

por

Roberto Montañón Paillard

Académico de número

No puedo evitar una nota de personal emoción al recordar a Gustavo Le Paige, mi mentor.

Era un calurosa mediodía del mes de enero de 1961. Hacia mi campamento de deschidas (a los lejanos al pie del Pucará de Lasana) estaba caminando en su restauración), veo aparecer a la distancia una figura enigmática que caminaba decidido, en linea recta. A medida que avanzaba con seguros trazos, cabeza descubierta, el ladrillo de una sombra que agitándose a cada paso, dibujaba un delicado —y hasta visualizable— esbozo casi frágil —, una incipiente calvicie, facciones definidas de hombre energético y una mirada limpia y penetrante... así y las gruesas zapatillas. Sin dudar de su rumbo, se detuvo abruptamente a un metro de mí. Ignoraba quién era. Nos miramos, esbozamos una sonrisa y nos tendimos la mano. Desvió su rostro y miró al Pucará; sus ojos brillaban; se quedó quieto unos segundos. Era su primer contacto con una raza africana que perturbaba.

Lo tomé del brazo y le invité a sentarse en un tronco, que salía rupestre. Venía caminando desde Chia-Chia, una aldea, visitando de paso a la gente asentada en sus pequeñas heredades dispersas en esa angosta faja verde, síntesis de los limitados recursos agotables del curso inferior —superior del Lox—. Compartió mi muy frugal almuerzo; en ese momento concretísimo que para el Padre Le Paige, el comer tenía casi un significado de supervivencia. Su sacerdocio, su pasión por las élites humanas emergentes de una consignada cristiandad, por comprender en África la complejidad del pensamiento tribal enfrentando la palabra de Dios y, en América, el origen y evolución del hombre americano, alimentaron su alma, su espíritu y su cuerpo.

Durante mi estada en Lasana, volví a verlo algunas veces, cada vez que podía romper el continuo cauce de Chuquicamata, de un ambiente industrial ajeno a su mundo rural y austócraton, escenario de sus veinticinco años de vida misional en África. Sentía que podía reencontrar en Africano, los antícos espíritus del Congo. No la selva y la sabana africana pero un espacio abierto, más expresivo,

Obligado

Rev. Padre Gustavo Le Paige de Walque [artículo] Roberto Montandón Paillard.

Libros y documentos

AUTORÍA

Montandón, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rev. Padre Gustavo Le Paige de Walque [artículo] Roberto Montandón Paillard.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)